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Le travail de l ’équipe municipale pour ce début 201 7 continue sans relâche, avec
détermination et volonté afin d’apporter à tous les habitants de la commune la réalisation des
travaux programmés ainsi que ceux en projet et qui s’accompliront dans les prochains mois.

Un début d’année délicat et perturbé par le retard des informations concernant les
sommes qui nous sont attribuées, de la part de toutes les instances (Etat, Département,
AggloW), afin de préparer au mieux notre budget de la commune et le plus sereinement
possible. Pour info, l ’attribution de la dotation de l’Etat, en 5 ans, a baissé de 32%.

Nous avons, néanmoins, avec sérénité et après beaucoup de réflexions préparé un
budget sans fol ie ou extravagance, avec des projets mesurés sans avoir de certitudes sur
beaucoup de points, comme l’excédent de fonctionnement de l’assainissement qui est
d’environ 23 000 €. Allons-nous pouvoir le conserver dans notre budget , ou être obligés de le
transférer à Grand Cognac ? Pas facile de prévoir et de construire nos projets ou d’avoir des
idées de réalisations, mais je reste confiant et la réussite se fera avec le dynamisme et le
soutien de tous les conseil lers municipaux.

I l y a, également, beaucoup d’incertitudes avec la création de Grand Cognac
Communauté d’agglomération: Nouvelles compétences, Services décentral isés, Nouveaux
besoins, Nouveaux interlocuteurs, etcW, Ceci, afin de mettre en place correctement cette
« Agglo » dans le temps pour qu’el le puisse nous apporter au quotidien des aides et des
réalisations intéressantes afin de développer tout notre territoire.

Grand Cognac Agglo, avance doucement et sereinement, pas tout à fait aussi vite que
l’on pouvait espérer ! La mise en place sera longue et fastidieuse, du fait de nombreux points
qui restent à débattre et à discuter avant qu’i ls soient votés pour une mise en place sur tout
le territoire. La volonté, l ’optimisme et le travail de tous les élus seront la clé de la réussite de
cette grosse structure, chronophage dans l’ immédiat, afin d’aboutir à un résultat final qui,
souhaitons-le, sera bénéfique pour nous tous.

Certains projets sont bien avancés. Le Centre Aquatique (l ’XO) doit être opérationnel
en fin d’année ; l ’aménagement des quais de Cognac, la coulée verte le long du fleuve
Charente, le développement économique et touristique du territoire, le Plan Local
d’Urbanisme Intercommunal sont en développement ainsi que d’autres actions qui se
concrétiseront dans les années à venir.
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Grâce au travail de l ’équipe de rédaction, vous trouverez dans ce numéro, des
nouveautés, des conseils, des photos sur les diverses manifestations, des communiqués
importants pour la vie de tous au quotidien, des recommandations ciblées et uti les afin de
protéger la nature, des résultats sportifs, et bien d’autres informations ou conseils pour vous
facil iter certaines démarches administratives.

Vous l’avez surement constaté, l ’aménagement de la traversée de Vignolles, en
collaboration avec le Conseil Départemental a été modifié car la vitesse des véhicules,
suite à la première implantation du rétrécissement n’a pas été concluante (vitesse constatée,
toujours très supérieure à la réglementation). Nous espérons que ce second essai soit
positif et concluant.

Pour compléter, un radar pédagogique sera mis en place dans les mois à venir à
divers endroits de la commune. Les travaux de réhabil itation de la lagune de Vignolles sont
en cours de réalisation depuis une quinzaine de jours, avec pour objectif, une mise en
œuvre avant l ’hiver prochain.

Le Conseil municipal remercie chaleureusement tous les bénévoles, parents, sportifs
des associations pour leur dévouement, leur présence et bien sûr leur travail lors de
l’organisation de toutes les manifestations sur la commune.

Je tiens, avec le Conseil Municipal, à apporter tout notre soutien aux viticulteurs de la
commune, suite aux dégâts provoqués dans le vignoble de notre territoire par les fortes
gelées du mois d’Avri l . La nature reprend souvent ses droits et ne fait, malheureusement
pas de cadeaux.

L’été approche à grand pas, i l n’y aura pas d’autre Petit Mesnacais avant la rentrée.
Le Conseil Municipal se joint à moi pour vous souhaiter de très bonnes vacances 201 7.
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TRAVAUX VESTIAIRES

Les employés communaux ont terminé le carrelage au sol de leur futur vestiaire.

PPLLAATTEEFFOORRMMEESS EENN BBEETTOONN

Une plateforme en béton a été coulée pour facil l i ter l 'accés au container à verre à côté
de la mairie.

Par souci d'économie la mairie a profité de la présence du matériel pour couler la
deuxième plateforme afin de permettre à la société de chasse de dépouil ler le gibier.

OOPPEERRAATTIIOONN ZZEERROO PPHHYYTTOO

Les communes ne doivent plus uti l iser de produits phytosanitaires depuis le 1 er janvier
201 7 (excepté certains produits phytosanitaires bio agréés). Mais la mise en application de
cette nouvelle obligation pour les communes n'est pas si aisée qu'on pourrait le croire.

En effet, la commune a une multitude d'espaces différents à entretenir
(trottoirs,chemins,espaces verts, etc.) qui nécessitent des techniques distinctes de maintien en
état de propreté. L'achat de matériels sans étude préalable pourrait, par conséquent, s'avérer
fort coûteux et de plus inapproprié à notre territoire.
Le conseil municipal a ainsi décidé de faire appel à un organisme habil ité à établir un plan
d'entretien communal: le FREDON. Cet établissement va établir un état des l ieux de tous les
espaces communaux à entretenir et préconiser des solutions adaptées à chacun.

Cette étude sera subventionnée à 70% par l 'agence de l'eau ADOUR GARONNE tout
comme l'acquisition du matériel qui sera préconisée par ce rapport.
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FFEEUUXX DDEE PPLLEEII NN AAIIRR

Depuis l 'arrêté préfectoral du 3 mai 201 6, les conditions de brûlage des déchets verts
refusés en déchetterie ont été modifiées. Deux périodes de brûlage sont autorisées pour les
particul iers:

- du 1 er mars au 31 mai
- du 1 er octobre au 31 décembre

AAtttteenn ttii oonn ::
Vous devez toujours faire une déclaration en mairie et obtenir l 'autorisation du maire.

Puis, i l est nécessaire de consulter le serveur vocal au 05.45.97.61 .40, avant d'al lumer votre feu
afin de connaître si les conditions cl imatiques de la journée permettent la réalisation de feux de
plein air.

Pour plus de détai ls, vous pouvez ccoonn ttaacctteerr ll aa mmaaii rrii ee aauu 0055.. 4455.. 8833.. 2266.. 7744 ou consulter le
site internet des services de l 'Etat à l 'adresse suivante:
wwwwww.. cchhaarreenn ttee.. ggoouuvv.. ffrr



BRUITS DE VOISINAGE

(arrêté préfectoral du 20 avri l 1 999)

Les travaux de bricolage et de jardinage uti l isant des
appareils à moteur ne sont autorisés qu'aux plages horaires
suivantes:
- Jours ouvrables: 8h30/1 2h00 1 4h30/1 9h30
- Samedi: 9h00/1 2h00 1 5h00/1 9h00
- Dimanche: 1 0h00/1 2h00

Le non respect des horaires est passible d'une amende.
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CCOOMMPPTTEE AADDMMIINN II SSTTRRAATTII FF

A la section de fonctionnement le résultat de clôture laisse apparaître un excédent de 72
753,32 euros. I l s'agit du résultat de l 'exercice(solde entre les recettes et les dépenses de
fonctionnement de l 'exercice) auquel on ajoute celui de l 'exercice précédent pour obtenir le
résultat global ou cumulé.

A la section assainissement le résultat de clôture laisse apparaître un excédent de
22 956,21 euros.

TTAAXXEESS

Le taux de la taxe du ramassage des ordures ménagères est modifié, i l passe de 1 9,72%
à 20,72%.

Malgré la diminution importante des dotations de l 'Etat, le conseil municipal a décidé à
l 'unanimité de ne pas augmenter le taux des taxes:
Taxe d'habitation : 1 1 , 34%
Taxe foncière (bâti) : 20,1 6%
Taxe foncière d'habitation (non bâti) : 61 ,44%

SSUUBBVVEENNTTIIOONNSS AAUUXX AASSSSOOCCIIAATTIIOONNSS

AL basket Mesnac 600 euros
Société de chasse 600 euros
Comité des fêtes 600 euros
Malissmiss 600 euros
Chambre des métiers 1 45 euros
Info 1 6 (Cognac) 21 0 euros
ADMR (Cherves) 300 euros
AFM 1 50 euros
(Association Française contre la Myopathie)
Les restaurants du coeur 1 50 euros

II NNFFOOSS SSUURR LLAA DDIIMM IINNUUTTIIOONN DDEESS DDOOTTAATTIIOONNSS EENNTTRREE 220011 22 EETT 220011 77

FFAACCTTUURREESS AASSSSAAIINN II SSSSEEMMEENNTT

Suite au passage de la compétence assainissement à Grand
Cognac les factures seront désormais éditées par Grand Cognac mais
restent payables à la trésorerie de Cognac rue de Pons.
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RREENNOOUUVVEELLLLEEMMEENNTT DDUU CCOONNTTRRAATT CCAAEE

Le contrat CAE de Gil les FEUGNIER arrive à son terme.
Nous avons la possibi l ité de le renouveler à raison de 24h par
semaine et pour une durée de 1 2 mois. Le conseil municipal a
donc décidé de renouveler le contrat de Gil les. L'Etat prend en
charge 70% du salaire.

DDEEMMIISSSSIIOONN DDUU 11 EERR AADDJJOOIINNTT

Pour des raisons personnelles M. DELMAS Frédéric a présenté sa démission de 1 er
adjoint. Après accord du préfet M.DELMAS F. reste conseil ler municipal, Mme GANRY Karine
1 er adjoint et M. RENOU Pascal 2ème adjoint.

AACCHHAATTSS

La commune n'étant pas dotée d'un plan à l 'échelle du cimetière, nous avons fait faire
un devis à TOPO 1 6 celui-ci s'élève à 1 860 euros TTC pour la réalisation d'un plan papier ainsi
que numérique. Pour cela nous avons besoin d'un logiciel cimetière, devis effectué auprès du
SDITEC pour 285 euros avec la possibi l ité d'intégrer le plan numérique du géomètre.
Le conseil municipal accepte à l 'unanimité les devis proposés afin de facil iter le suivi
d'occupation du cimetière.

Suite à l 'aménagement de la départementale D85 au lieu dit Vignolles par des écluses
dans l 'objectif de réduire la vitesse mesurée, un comptage a été effectué par le département,
celui-ci démontre que ce système ne fonctionne pas (avant 71 km/h après 69 km/h). Suite à ce
constat les balises ont été déplacées et disposées en chicane.
Le conseil municipal a décidé de se munir d'un radar pédagogique pour un montant de 21 69,50
euros pris en charge à 50% par l 'Etat. I l sera alimenté par un panneau solaire et déplaçable
afin de faire ralentir les automobil istes circulant sur la D85 (départementale al lant de Cherves à
Matha).

Mme GANRY Karine M. RENOU Pascal
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RREESSUULLTTAATT DDEESS EELLEECCTTIIOONNSS PPRREESSIIDDEENNTTII EELLLLEESS 11 eerr TTOOUURR

RREESSUULLTTAATT DDEESS EELLEECCTTIIOONNSS PPRREESSIIDDEENNTTII EELLLLEESS 22èèmmee TTOOUURR
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DATE DES ELECTIONS
LEGISLATIVES

Dimanche 11 juin 201 7
Dimanche 1 8 juin 201 7

ouverture du bureau de vote de
8h00 à 1 8h00

LE STATUT DU DEPUTE
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VVoouuss ppoouuvveezz vveenn ii rr aacchheetteerr vvoottrree bbaagguueettttee aauu ttaarrii ff dd '' 11 eeuurroo..

SSeerrvvii ccee 2244hh ssuurr 2244 eett 77 jj oouurrss ssuurr 77..
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NOUVEAU

SERVICE

SUR LA

COMMUNE
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CCOONNSSEEIILLSS PPOOUURR JJAARRDDIINNEERR 110000 %% BBIIOO



HHOORRAAIIRREESS DD''OOUUVVEERRTTUURREE DDEESS DDEECCHHEETTTTEERRII EESS

BBUURRII EE

CCOOGGNNAACC

1 3



1 4



1 5



1 6



1 7



1 8



1 9



20



21



Comment réussir un bon groupe de danse country à Mesnac ?

Une prof passionnée de danse avec l'envie de transmettre son art, une bonne dose de
copains et copines, une ou plusieurs musiques country, un sens du rythme ( 1 dose par
personne), une paire de santiags par personne, un chapeau par personne, un bon esprit
d'équipe ( 1 dose par personne), un respect envers les autres ( 1 dose par personne), un max
de sourire. Mélanger tous les ingrédients dans l 'ordre avec délicatesse, saupoudrer le tout à
volonté, d'humil ité et de bonne humeur.

Vous obtiendrez un groupe de danse homogène prêt à s'ouvrir aux autres pour partager
une passion commune:
LA DANSE COUNTRY.@strid qui vous attend pour un cours découverte le jeudi 29 juin 201 7 à
1 8h45 à la sal le des fêtes de Vignolles.

Attention sur réservation au 06.87.98.85.27
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CEREMONIE DU 8 MAI

La traditionnelle cérémonie du 8 mai s'est déroulée sous le solei l . Une gerbe
multicolore a été déposée au monument aux morts et Monsieur le maire procéda à l'appel
des morts. Les personnes présentes sont venues assister à cette commémoration et rendre
hommage à tous les morts pour la France.

Monsieur le maire prononça un discours, i l invita ensuite une jeune habitante de la
commune, Mademoisel le Alice ROUSSEAU, à l ire un poème.

Après la traditionnelle minute de silence qui s'impose, le refrain de la marseil laise a été
entonné.

Pour clôturer cette fin de matinée un verre de l 'amitié a été servi à la mairie.

23

MANIFESTATION
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VIE ASSOCIATIVE ET SPORTIVE

BASKET

Depuis le début de l 'année, les U1 5 sont dans une poule composée de 7 équipes. Avec
deux entrainements par semaine leur jeu est devenu beaucoup mieux structuré. Après 1 0
matchs ils se retrouvent à la 4ème place. On sent vraiment de l 'envie dans ces jeunes qui
progressent, emmenés par les U1 7 le vendredi.

Pour les U1 7, i l en va de même. Après plusieurs "coup de gueule" des entraîneurs, i ls
ont compris qu'i ls travail laient pour eux et que les entraînnements n'étaient pas une
récréation.
Résultat: 2ème de la poule; du sérieux et une bonne relève pour les années à venir.

Notons que Léo aura beaucoup manqué que ce soit en U1 5 ou U1 7. L'essentiel est
qu'i l soit rétabl i pour finir le championnat avec ses potes!

En séniors, après plusieurs revers dûs à des joueurs pris professionnellement et à
d'autres qui ont décidé de raccrocher, la 1 ère place s'en est al lée et l 'équipe n'a plus les cartes
en mains pour décrocher la montée. Pourtant meil leure attaque du championnat et 3ème
meil leure défense, l 'équipe ne peut espérer que des défaites des adversaires de haut de
tableau pour grignoter des places au classement général. La grande satisfaction, vient de la
coupe, car après leur victoire sur une pré-nationale (Leroy) en demi finale, notre équipe aura
la lourde tâche d'al ler jouer la finale le 1 0 juin contre la pré-nationale de Cognac. On partira
avec 1 4 points d'avance, et le petit poucet tentera de manger l 'ogre afin de ramener un
trophée supplémentaire dans le gymnase.

Pour info, une équipe sénior fi l les pourrait voir le jour pour la prochaine saison. Pour
celles qui seraient intéressées n'hésitez pas à contacter Frédéric DELMAS.

Les dates des tournois jeunes et séniors ne sont toujours pas arrêtées.

CONTACT : - PRESIDENT Frédéric DELMAS 06.1 8.51 .51 .48



VIE ASSOCIATIVE ET SPORTIVE

SOCIETE DE CHASSE

La chasse a fermé ses portes pour les champs fin janvier et pour la total ité du gibier fin
février.

La dernière battue aux chevreuils le 26 février a permis de tuer les deux derniers
chevreuils en quota. Les deux bêtes faisaient respectivement 23 et 28 kgs.

Plusieurs battues aux renards ont eu l ieu, car n'oublions pas que ces animaux sont
des nuisibles. Bravo aux chasseurs qui ont tué 9 renards.
On croyait en rester là, mais le 26 avri l , alors que la chasse est fermée, la mascotte des
chasseurs, Bouchon, le fox à Pato, a batai l lé pendant plusieurs heures pour arriver à bout de
deux renards au lieu-dit "chez Surat". Pas un seul coup de feu, car M. le Président avait
interdit un seul tir dû à la fermeture de la chasse.
Un grand bravo à Bouchon qui accroche le 1 0ème et 11 ème renard sur la commune.

Le repas des chasseurs du 25 mars s'est bien déroulé. I l y avait une bonne ambiance
et le repas fut fort sympathique pour les 53 personnes présentes.

Le 22 avri l s'est déroulé une journée entrecôte le midi. Après-midi détente avec jeux de
cartes et pétanque autour du gymnase. Le soir, gri l lades de poulets et haricots. 1 5
basketteurs et dirigeants ont rejoint la soirée aprés leur victoire au gymnase.
C'est vraiment sympathique que deux associations puissent se retrouver et passer une
excellente soirée autour de la table!

CONTACT : - Patrice VIROULAUD 06.23.1 9.04.21
- Thierry MAGUIER 06.26.28.21 .1 2
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Bouchon 1 0 ans et toujours vigoureux ! ! !
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COMITE DES FÊTES

Pour le concours de belote du 1 2 mars, 1 2 équipes étaient présentes. Chaque équipe a
été récompensée par un lot.

Pour le loto du 1 er avri l , nous avons accueil l i plus de 250 personnes dans la bonne
humeur.

Pour le 1 er mai, fête locale offerte aux habitants de la commune par le comité des fêtes,
une quarantaine de personnes étaient réunies pour déguster le brin d'ai l let accompagné de sa
charcuterie achetée auprés de M BEAU charcutier traiteur de la commune.

TARIF LOCATION PETIT MATERIEL:

- Tonnelle 3x6 : 20 euros
- Tonnelle 3x1 0 : 30 euros
- Friteuse : 30 euros
- Plancha : 30 euros
- Vaissel le (assiette+verre+couverts) : 1 euro
- Percolateur (1 00 tasses) : 30 euros

Contact: Michel VAN BOHEMEN

VIE ASSOCIATIVE ET SPORTIVE

MALISSMISS

Cette année encore l 'association se porte bien. De
nouvelles activités sont proposées régulièrement pour le
bonheur de tous les l icenciés.

Horaires:

Lundi 1 9h30 20h30 Renforcement musculaire

Mardi 1 8h30 1 9h30 Sweet gym

Vendredi 1 9h30 20h30 Mouv' fitness

Maliss éveil de 1 8h1 5 à 1 9h1 5 le vendredi pour les enfants
de 3 à 1 2 ans

Contact: Jennifer 06.1 0.79.73.47

mail : malissmiss.mesnac@orange.fr



Horaires d'ouverture de la
mairie

Lundi 1 0h-1 2h 1 4h00-1 8h
Mercredi 1 3h30-1 8h
Jeudi 1 0h-1 2h
Vendredi 1 0h-1 2h 1 3h30-1 8h

Tel : 05.45.83.26.74
Mail : commune.mesnac@wanadoo.fr
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JJUU II NN
- Samedi 1 0 juin à partir de 6h30: Brocante organisée par le comité des fêtes autour du
gymnase de Vignolles
- Samedi 1 7 juin à 1 8h00: Assemblée générale du basket à la sal le des fêtes de Vignolles

JJUU II LLLLEETT
- Samedi 1 er jui l let: tournoi de basket des deux Charentes (séniors)
- Jeudi 6 jui l let à 1 9h30:Assemblée générale du comité des fêtes à la sal le des fêtes

SSEEPPTTEEMMBBRREE
- Dimanche 1 7 septembre: Fête du pain à Pain Perdu : dès 6h30 Brocante et à partir de 1 0h00

MARIAGE

Christophe RENAUD et Marine CHAGNOLEAU
le 29 avri l 201 7

Félicitations aux jeunes mariés.



EEVVOOLLUUTTIIOONN DDEESS TTRRAAVVAAUUXX DDEE LLAA

LLAAGGUUNNEE DDEE VVIIGGNNOOLLLLEESS
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